



## OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## Para Claudia el bastón de mando

Desde hace años, prácticamente desde el 2018 cuando ganó la jefatura de Gobierno de la CDMX, la doctora Claudia Sheinbaum se perfiló como la aspirante con más posibilidades de suceder a López Obrador como candidata presidencial de Morena.

Con el paso de los años su posición se fortaleció. Alcanzó acuerdos políticos con los mandos de Morena y con la mayoría de los gobernadores emanados de ese partido.

**Cuando el presidente López Obrador abrió el juego de las corcholatas, Sheinbaum arrancó como clara favorita. Supo mantener su ventaja. Todo mundo aceptó como verdadero el slo-**

**gan #EsClaudia. Siempre lo fue.**

Ya es coordinadora nacional de los comités de defensa de la 4T, un cargo previo a la candidatura presidencial. Es suyo el bastón de mando de su movimiento. El proceso electoral 2024 arranca hoy mismo. No hay tiempo que perder.

**Pasaron de panzazo**

Lo mejor del largo periplo de las corcholatas es que Morena ya tiene candidata. Fue un ejercicio inédito cuyo final, anticlimático, deja en el aire el uso de las encuestas como herramienta de definición de candidaturas. Nadie puede afirmar que las encuestas llegaron para quedarse. Que los partidos sigan recu-

rriendo a ellas para poner o quitar candidatos está por verse.

**En el caso de Morena se registró una ruptura, no por esperada menos inquietante, y que algunos piensan que todavía puede revertirse. El saldo final no deja nada que presumir en casa.**

En estos meses, los aspirantes, a quien el propio presidente bautizó como corcholatas, recorrieron el país. Con el paso de los días perdieron visibilidad. Otros actores políticos, el presidente y Xóchitl Gálvez, asumieron el protagonismo y las dejaron en segundo plano.

Hay quien dice que el Frente Amplio salió mejor librado, pero no se olvida que su proceso no llegó hasta el final, se detuvo abruptamente un día antes de la consulta. El balance es que ambas alianzas quedaron a deber. Pasaron de panzazo.

**Decisión histórica**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación despenalizó el aborto a nivel nacional. Es una decisión histórica que marca, sin exagerar, un antes y un después en la lucha de los derechos de las mujeres. Es una conquista. El máximo tribunal, por decisión unánime, obliga a las instituciones del sector Salud a ofrecer de

manera gratuita el servicio de interrupción del embarazo en los términos que marca la ley.

**En ningún caso, hay que subrayarlo, el personal médico podrá ser criminalizado.**

La lucha de años de colectivos feministas obtiene un logro hasta hace poco inimaginable.

La pelota está ahora en la cancha de las instituciones del sector salud en todo el país que tienen que emprender las acciones necesarias para hacer realidad el mandato de la Suprema Corte.

**Una pausa sensata**

La decisión de recortar los vuelos en el AICM obtuvo un apabullante consenso, pero en contra, dentro y fuera del país. **Las líneas aéreas, los pilotos, los empresarios del sector turístico, entre otros colectivos, manifestaron su rechazo de manera nítida. Una decisión de ese tamaño no se puede tomar sobre las rodillas.**

En un momento de sensatez se hizo una pausa y la reducción arrancará hasta el año que entra para evitar en lo posible sus posibles impactos negativos, sobre todo de cara a la temporada de vacaciones de fin de año. Vale la pena darle otra pensada.